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核心话题

□文/图 本报记者 王麓棣

近日，网友“小瓜瓜”在微信朋友圈发消息
说：“现在有些市民一到晚上就领着自家的小狗到沙
澧公园的运动场里面遛狗，使在运动场里跑步的市
民不胜其烦，这种不文明行为应被制止。”

调查

9 月 18 日，记者看到网友“小瓜瓜”的留言
后，随即对这一现象进行了采访。9月 18日晚上，
记者来到嵩山路南段的沙澧公园，在公园内的运动
场里看到，两位市民正领着两只小狗在运动场内散
步，而跑步的市民见到后只得绕开。

“每天晚上，都有人在里面遛狗，有的狗都没有
拴，万一咬到人怎么办？”一位在锻炼的市民说，

“要想进运动场就不能带宠物，况且运动场大门处已
经立着一块‘禁止遛狗’的标牌，现在把狗带进
来，不是明知故犯吗？这种行为太不文明。”

“运动场是给市民运动健身的，可不能变成遛狗
场。”市民林先生说，“他经常看到有人牵着狗在里
面走，不但存在安全隐患，而且狗狗拉屎撒尿很影
响环境。”

网友“束带”：运动场是市民锻炼身体的地方，
不是遛狗场。

网友“微风吹起”：这种现象太多了，有时我也
会到运动场里面锻炼，好几次正在跑步时，突然一
条狗就蹿出来了，吓一跳。

网友“一棵小树”：这也是个两难问题啊，对那
些爱狗人士来说，该到哪里遛狗呢？小区？路边？
好像都不合适。

网友“小清新”：我觉得遛狗应该到特定场合，
不应该带进公共场合，而且主人要牵好狗，并做好
帮狗狗打扫卫生的准备，做到文明遛狗。

网友“午后”：在运动场遛狗确实不合适，希望
大家注意文明。
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记者：你对在网络上爆红这件事
怎么看？

翟一帆：我 18 日下午被电话吵醒
了，然后才知道自己红了。当时很多
同学都给我打电话，告诉我这个消
息，电话、微信都没停过。没多久，
又有不少人打电话问我加盟的事情，
这些事我也没准备，也不知道怎么
说。9月18日晚上，还有一个住漯河周
边地市的人，专程开车来找我，尝了
我做的烤脑花就问我加盟的事情。

虽然现在很多人说我火了，但我
该干啥干啥，并没有觉得和之前有什
么不一样。

记者：网上说，你俩小时收入过
千，月收入破三万，这个说法准确吗？

翟一帆：一份售价是 13 元，一晚
上多了能卖100多份，少了也能卖出70
多份。一月30天，我每天都出摊，算
下来确实有那么多。不过这个数字没
有除去成本，如果除去成本也没赚多
少，烤脑花的利润很低的。

记者：“211”重点院校毕业，为
什么会去卖烤脑花呢？

翟一帆：因为没钱花呗。以前存
的钱花完了，也不想用家人的钱，想
靠自己，所以就努力挣钱。另一方面
就是自己喜欢吃，算是一枚吃货。

之前我在家没事，想着爸妈工作
辛苦，不能让爸妈工作了一上午，中
午到家还要给我做饭，就决定自己从
网上学做饭。我那时还只会做泡面，
后来经过两个多月的学习，春节时，
家宴的每一道菜都是我做的。凉菜、
热炒、汤羹、蒸鱼什么的我都可以。
我觉得这就是吃货的天赋。

记者：和别人比，你做美食的优
势在哪里？

翟一帆：从出摊到现在，食材我
都要亲自去看去挑。吃货吃东西肯定
要讲究啊，食材、调味品都要最好
的，我用的每一样食材都是精挑细选
出来的。

不过，自从开始出摊，我就再也
没有睡过懒觉。每天早上5点多，就要
起床出门去购买脑花等食材。回来之
后经过处理，也就将近中午了。午饭
过后，就要开始配菜、炒辣椒、炼
油，为晚上出摊做准备。虽然一天下
来也很辛苦，但我觉得还是值得的。

□文/图 本报记者 李林润

近日，网友“可带劲”在朋友圈
发消息称：“这两天，咱漯河文化路夜
市有个卖烤脑花的小哥火了，网上都
在转发他的新闻，称月收入能破三
万。据说，这位小伙不仅小吃做得
好，而且长得还很帅，还是北京体育
大学的学生呢！”

网友“菲尔”：好像很火，很多媒
体都转发了他的新闻。年轻人，有想
法，有能力，值得点赞！

网友“甜甜圈”：会武术，会做
饭，收入高，长得还帅。据说还是单
身，没找到男朋友的女生们，可以去
尝尝烤脑花，顺便要要联系方式。

“两小时收入过千”、“月收入破三
万”、“北体大武术生”、“学霸卖烤脑
花”……近日，在网络爆红的“北体
大武生”被网友贴上了不少标签，不
过也有网友对这些标签将信将疑。

“北京体育大学不是‘211’重点院
校吗，为啥毕业后会去卖小吃？”“俩小
时收入能有一千多吗？一月收入能有
三万？卖小吃这么赚钱？”“真的是北京
体育大学的学生吗？”……9 月 19 日上
午，记者来到市区辽河路，见到了这名
卖烤脑花的北体大武生——翟一帆。

翟一帆今年 26岁，2013年毕业于
北京体育大学。毕业之后，他从北京
回到漯河，在一家房地产公司工作。
后来，他感觉这份工作不适合自己，
便主动辞职。2014年年底，翟一帆旅
游到重庆时，吃到了一份美味的烤脑
花，随后念念不忘。2016年3月，他一
个人去了重庆、成都、乐山、宜宾等
地，寻找美味的烤脑花。“我当时就是
一家一家尝，最多一天吃了七份烤脑
花。”翟一帆告诉记者，这期间他总共
用时两个半月，花了四万多元，并且
学习总结，最终学会并做出了有独特
的味道烤脑花。

19日 18时 30分左右，记者来到了
市区文化路，找到了翟一帆的摊位。
记者看到，此时摊位前围了不少顾
客。“我是在网上看到了，就想着来尝
尝。”围在摊前等候的市民小张说，这
个小吃他还是第一次听说，但是吃起
来味道确实不错。

记者在此观察了近 30分钟，发现
一份烤脑花从生到熟，大概需要13~15
分钟，翟一帆一次能烤出来 12份。制
作速度虽然不慢，但仍有不少顾客在
等候。记者粗略统计下，半小时内，
翟一帆卖出了20份烤脑花。

“我起初做这个的理由很简单，一
方面是因为自己喜欢吃，另一方面就
是没钱花了，不想靠家人。除此之
外，我还有一个梦想。”翟一帆说，他
的梦想就是把外地一些他认为好吃的
美食都给带到漯河，然后开一家店，
供漯河广大的吃货们一起交流，一起
分享。“因为只有懂得分享美食，才能
收获快乐。”翟一帆说。

“北体大武术生”“月收入破三万”“学霸卖烤脑花”……

忽然网络走红 小伙却很淡定
月入三万不靠谱
赚钱其实挺辛苦

采访

□文/图 见习记者 杨 淇

9月18日，网友“香想东”在朋
友圈发消息说：“寻找失主刘方方。9
月 14 日在龙城镇六支渠路上捡到一个
黑色女士提包。失主丢失了东西肯定很
着急，请大家帮助转发寻找失主。”

9 月 18 日下午，记者联系到网友
“香想东”。她告诉记者，9月 14日中
午，她骑着电动车走到郾城区龙城镇六
支渠路时，在路边捡到了一个黑色女士
提包。当时她在原地等了一会儿，见并

没有人来寻找，由于还有事情，网友
“香想东”就把提包带回了家。

在提包里，记者看到有一张写有
“刘方方”名字的医疗教育一卡通、银
行卡、钥匙、化妆品等物，还有一个钱
包，钱包里有些现金和一枚戒指。“捡
到这个包之后，我也挺着急，这几天都
睡不着觉。”网友“香想东”说，这几
天，她联系过包里银行卡的开卡银行客
服，但工作人员表示查询不到相关信
息。她还登陆了那张医疗教育一卡通背
面的网址，在网站上留了言，但也没有
得到回复。

网友“香想东”表示，虽然钱包里
钱不算多，但提包里的东西对丢失的人
来说应该很重要，希望这个提包早日物
归原主，这样她也会心安。

苦寻提包主人 网友几天睡不好觉
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